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FECHA: SEPTIEMBRE 25 DE 2014 
 

OCHO COLUMNAS/PRIMERAS PLANAS 

 “Ladrones, en racimo” 

 
“Reformarán la Constitución y 126 leyes de la entidad: FOR” 

 “Inician trabajos para actualizar leyes estatales” 

 “Marca Tenangos, ya es totalmente hidalguense” 

 
“Plantean modelo carcelario” 

 
“Repudian explotación” 

 
“Aumenta el consumo de alcohol entre los jóvenes” 

 “PREPARAN REFORMA INTEGRAL” 

 
“¡Cuidado al retirar dinero!; Condusef” 

 
“VAN TROPAS DEL PAÍS A OPERACIONES DE ONU” 

 
“Ofrece México cascos azules” 

 
“México regresa a los cascos azules; Peña anuncia integración a misiones de la 
ONU” 

 “Admiten pedido de juicio político contra el titular de CNDH” 

I N S T I T U C I O N A L 
“No se generó información” 

P A R T I D O S      P O L Í T I C O S 
Milenio-DANZÓN EN LA FLORESTA: El PRI estatal invita a participar en el Encuentro de Danzón, a través de la Secretaría 
de los Adultos Mayores que encabeza Carlos Riveroll Gamel, para que las personas de la tercera edad convivan y se diviertan, 
ya que podrán hacer gala de sus mejores pasos al ritmo de dos orquestas que tocarán en vivo. La cita es el próximo viernes 
26 de septiembre a partir de las 17:00 horas en el Jardín la Floresta, en Tulancingo. El acceso será gratuito; pero se sugiere 
adquirir los boletos en los comités municipales para participar en la rifa de electrodomésticos. (Redacción, página 12) 
El Sol de Hidalgo-VIERNES DE DANZÓN EN TULANCINGO: (Redacción, Ojo: Política) 
El Reloj-No preocupa a PRD la presencia del PES: Tras negar que la presencia de los ex perredistas Ricardo Bravo 
Delgadillo y Napoleón González, en el seno del Partido Encuentro Social (PES), re-presente una amenaza para el PRD, Marco 
Antonio Rico Mercado dijo que el PES, además de buscar simpatizantes, se encargará de deslindarse del aparato 
gubernamental, tanto del estado como de la federación. El secretario general del sol azteca dijo que "en lo absoluto les 
preocupa que ambos personajes, que alguna vez fueron perredistas, ahora estén en Encuentro Social"; por el contrario, les 
deseó éxito. Justificó la falta de preocupación, ya que dijo que tanto Napoleón González como Ricardo Bravo tenían "buen 
rato sin vida actuante y militante en el PRD, hacía tiempo habían marcado una distancia y eso lo sabían los militantes". Sobre 
el ex diputado Napoleón González, recordó que en el 2010 se dedicó a "antagonizar" al PRD, ya que impugnó cada una de las 
acciones que realizó el partido cuando se alió con Acción Nacional: "Fue un actor que se la pasó evidenciando al PRD, 
antagonizando". En cuanto al ex presidente municipal de Tulancingo, Ricardo Bravo, dijo que él junto con Da-vid Cárdenas, 
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Natividad Castrejón, el mismo Napoleón González y su antecedente inmediato laboral, originan la sospecha de que se trata de 
un partido político "apéndice" del gobierno. "Están bajo la sospecha de la credibilidad: Ricardo Bravo como funcionario del 
estado; Napoleón tiene a toda su familia trabajando en gobierno, David Cárdenas viene de Radio y Televisión de Hidalgo, y 
Natividad ni se diga, viene de haber sido funcionario de la Secretaría de Gobernación".  (Verónica Ángeles, página 06) 
El Reloj-El impulso de competencias, la principal propuesta del PES: El Partido de Encuentro Social (PES) destaca 
que una de sus principales propuestas se basa en crear competencias materiales y culturales para que cada uno de los 
integrantes de la sociedad realice su proyecto de vida, y de esta forma, las condiciones de todos mejoren. El líder del partido 
político, Natividad Castrejón, señala que en muchas ocasiones, la carencia que se vive desde la infancia es lo que determina 
el destino de muchos, por lo que se busca que todos estén preparados con las competencias necesarias a fin de mejorar su 
calidad de vida. "Hay tres tipos de pobreza, la alimentaria que es la más grave, la patrimonial y la de competencias, y todas 
nuestras acciones están empoderadas en desarrollar y adquirir competencias que les permitan vencer las otras dos pobrezas", 
dijo. Refirió que la globalización en la que está inmerso el país y el estado, trae muchas posibilidades de retos, pero también 
puede ser un fenómeno que aumente la exclusión social de millones de habitantes, y para evitarlo, considera que se debe 
trabajar en la educación y en-caminar todo el esfuerzo hacia ello. Comentó que con este tipo de ideología se ha trabajado 
desde un inicio, y ya se cuenta con dos mil 500 afiliados, por lo que se continuará con el trabajo para sumar a más militantes 
que colaboren y coincidan con la idea de este partido social. Por otra parte, reiteró que el PES es un partido laico, en el que 
participan personas que tienen libre albedrío de su ideología, y por ello, se considera que es un partido plural e incluyente. En 
cuanto a la integración de su partido, que está conformado por ex panistas y perredistas, dijo que el siglo XXI se caracteriza 
por la diversidad y el hecho de que algunos de sus integrantes hayan participado en otro partido político, habla de su libertad 
individual y los aleja de las camisas de fuerza partidarias.   (Nohemí García, página 07) 
Síntesis-Promueve el Partido Verde la equidad y participación: En el Partido Verde Ecologista de México se trabaja 
para promover la equidad entre los habitantes de la entidad, aseguró el dirigente estatal de ese instituto político, Avelino 
Tovar Iglesias, quien añadió que también toma en cuenta a su militancia en integración de su agenda de actividades. "Se 
promueve también la defensa de los derechos de los ciudadanos a fin de construir un Hidalgo más equitativo, en donde la 
igualdad de oportunidades sea una condición para el desarrollo, aquí sumamos esfuerzos y convocamos a que mediante la 
unidad tanto los jóvenes, empresarios, mujeres, trabajadores y estudiantes construyamos un mejor lugar papa todos". Tovar 
Iglesias, añadió que de la manera como se ha trabajado en su partido, donde es permanente el contacto directo con 
simpatizantes y militantes del partido, se les ha manifestado el derecho a la participación y de presentar sus inquietudes, las 
cuales hoy definen un rumbo claro hacia el camino que requiere una militancia a favor de una mejor calidad de vida, "de esta 
forma se va construyendo la igualdad de oportunidades para todas y para todos". (Jaime Arenalde, página 03) 
Síntesis-Prioriza PRI a mujeres y jóvenes para candidaturas: La inclusión de mujeres y jóvenes en la elección de los 
perfiles para las candidaturas del Partido Revolucionario Institucional, con miras a los próximos comicios federales, es 
prioridad en el PRI, aseguró el dirigente estatal de dicho instituto político, Ricardo Crespo Arroyo. Al respecto, manifestó que 
dentro de las acciones a seguir en su partido para poder asegurar el triunfo, además de buscar a los mejores perfiles, se debe 
cumplir con lo establecido en la ley sobre la equidad de género, además de que en su caso tienen prevista una mayor 
participación de jóvenes. "Por supuesto que habrá candidatos jóvenes, principalmente con los temas que ahora se plantean 
que son los de equidad de género y de edad, ya que en el caso de la participación femenil, estaremos cumpliendo con lo que 
marca la ley, de que el 50 por ciento debe ser para las mujeres, aunque también en nuestro caso le estaremos apostando a 
una mayor participación de jóvenes". Luego de referir que al igual que en todos los casos, su partido hará de las mujeres y 
los jóvenes una revisión a fondo de los perfiles de todos aquellos que aspiren a representar a su partido; esto, con la finalidad 
de que reúnan los requisitos y que además les puedan garantizar el triunfo en todos los distritos electorales federales. "Para 
todos quienes aspiren a ser los candidatos del partido, pediremos y verificaremos que tengan vocación de servicio, que 
tengan arraigo, pero sobretodo que sean sensibles en su actuar hacia la población, que es la que finalmente decidirá respecto 
a quienes serán los siguientes diputados federales por Hidalgo". Finalmente, el líder estatal del tricolor manifestó que en tanto 
continuará con el reforzamiento de sus acciones de acercamiento con los diferentes sectores productivos de la población, así 
como con el fortalecimiento de sus cuadros, entre ellos los de las mujeres y los jóvenes, aseguró.  Aún no son tiempos. De 
acuerdo con Crespo Arroyo, los aspirantes no pueden adelantarse a los tiempos oficiales y de su partido; será hasta enero 
próximo que se dediquen a esa tarea. "Estaremos revisando a las distintas posibilidades, tanto de hombres como mujeres, 
para las posibles candidaturas y será en enero en que se haga una revisión de todos los cuadros y perfiles, enfocados a la 
equidad".  (Jaime Arenalde, página 03) 

I N S T I T U C I O N E S      E L E C T O R A L E S 
Criterio-Prefieren ciudadanos tener domicilio en su credencial: De acuerdo con José Luís Ashane Bulos, vocal 
ejecutivo del Instituto Nacional Electoral (INE) en Hidalgo ha sido mínimo el número de ciudadanos que han preferido que no 
aparezca su domicilio en las nuevas credenciales para votar con fotografía. El funcionario electoral señaló que apenas 5 por 
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ciento han hecho esta solicitud ante el Registro Federal de Electores del INE en la entidad. Sin embargo, en todo momento 
los ciudadanos podrán revertir este procedimiento. Esto, tras informar sobre la campaña intensa que se está realizando a 
nivel estatal para renovar los plásticos con terminación 09 y 12, los cuales ya no tienen vigencia para hacer trámites legales y 
mucho menos para votar en la próxima elección de diputados federales. Actualmente, existen alrededor de 57 mil 
hidalguenses que no han tramitado el cambio del plástico, de los cuales 32 mil son por las terminaciones 09, y 25 mil 
personas con vigencia hasta 2012, a quienes se les entregarían las credenciales con las siglas del organo rector en materia 
electoral. Ashane Bulos mencionó que será en enero cuando se realice el corte al listado nominal, para sacar el padrón 
electoral que podrá votar en las elecciones federales del próximo 7 de junio de 2015. Por tal motivo, el INE intensificó la 
campaña de renovación de credenciales, la cual es de lunes a sábado en horarios de 9:00 a 20:00 horas en los diferentes 
módulos de atención instalados en Hidalgo. Del mismo modo, para la comodidad de los ciudadanos, se pueden agendar citas 
a través de la página de internet www.ine.mx, presentando documentación original como acta de nacimiento, identificación 
con fotografía y comprobante de domicilio Recientemente, Ashane señaló que estas nuevas credenciales cuentan con 
características y elementos de seguridad como la fotografías de lado izquierdo junto a otra que es de “modo fantasma”. A su 
vez la huella y la firma estarán enfrente; también cuenta con un código QR para que el ciudadano pueda acceder a una 
aplicación web, al igual que las autoridades electorales, para información propia del interesado. (José Antonio Alcaraz, 
página 06)  
El Independiente-Derivado de juicio de regidores, piden pruebas a ASEH: Derivado del juicio de protección de los 
derechos políticos iniciado por regidores de Mixquiahuala, el tribunal electoral de la entidad solicitó información a la Auditoría 
Superior de Hidalgo (ASEH) sobre la cuenta pública del municipio. El pleno del tribunal giró oficios a los titulares de la ASEH, 
así como de la contraloría interna de Mixquiahuala. Y fijó plazo de 48 horas para que el auditor Rodolfo Picazo Molina informe 
“si a la fecha tiene conocimiento de algún procedimiento que iniciara la contraloría interna del municipio”. Esto, relacionado 
con el requerimiento que “se hizo para solventar las observaciones de la auditoría ASEH/DGMAOP/041/MIX/2013, realizadas 
mediante oficio ASEH/ DGMAOP/2257/2014, de fecha 30 de julio de 2014”. Tal oficio, de acuerdo con los estrados del 
tribunal, fue expedido por la dirección general de auditoría a municipios y obra pública contra los regidores Karina Aguilar 
Sánchez (PRI), Guillermo García Valdez (PRI) y Antonio Olvera Mota (Nueva Alianza). Además de Tomás Flores García (PT-
Movimiento Ciudadano), Martha Escobedo Muñoz (PT-Movimiento Ciudadano), Gregorio Gress Gálvez (PRI), Rogelio Ramírez 
Martínez (Nueva Alianza). También contra los regidores Arturo Álvarez Pérez (PRI), María Olguín Márquez (PRI) y el síndico 
Josué Mendoza Mera (PRI). “En caso de existir algún procedimiento administrativo remitir los documentos que lo justifiquen y 
de ser posible envíe copias certificadas de su estado actual”, pidió el tribunal a Picazo Molina. (Víctor Valera, página 05) 
El Independiente-Posible, que legislador sancione elaboración de propaganda negra: subprocurador: Si bien es 
cierto que la reforma política nacional no prevé sanciones contra la elaboración de propaganda que ataca a candidatos de 
partidos, como los panfletos de la imprenta Bernal, el legislador puede contemplar penas en el ámbito local. Así lo consideró 
el subprocurador de asuntos electorales Sergio Priego Reséndiz, al ser cuestionado sobre la imprenta Bernal donde partidos 
encontraron panfletos contra candidatos de oposición en la anterior elección de diputados locales. Debido a que en Hidalgo 
no está contemplada la elaboración de panfletos como delito, y luego que los volantes no fueron repartidos, no fue posible 
imponer pena a la imprenta y el Instituto Estatal Electoral (IEE) solo prometió no volver a contratarla. Si los diputados quieren 
tipificar como delito en Hidalgo la elaboración de propaganda negra tendrán que modificar el código penal. En la Ley Electoral 
quedaría considerada solo como falta administrativa. “Queda a criterio del diputado local legislar sobre ese particular, como 
muchos otros que probablemente no estén en la ley general”, consideró Priego Reséndiz. En proceso democrático debe existir 
equidad y respeto entre los partidos políticos. En cambio la propaganda negra atenta contra la persona que es postulada, ya 
que denigra su imagen. La finalidad es hacer valer “el respeto que debe de existir entre los contendientes en todo proceso 
electoral con la finalidad de que sea equitativo”, dijo. La historia A días de la elección de diputados locales, Nueva Alianza 
localizó imprenta cerca del Instituto Estatal Electoral de Hidalgo (IEE) donde había propaganda negra contra partidos de 
oposición, lo que provocó que un grupo de choque llegara al lugar e intentara ingresar por la fuerza, ante la pasividad de la 
Policía estatal En el lugar había propaganda y nombramientos del PRI firmados por Ricardo Crespo, carteles con logotipo del 
IEE donde era indicado la forma correcta de votar; además de propaganda negra contra candidatos de Nueva Alianza de 
distintos distritos y el alcalde del PAN, Cipriano Charrez Tras ocho meses de distancia y de analizar pruebas, la 
subprocuraduría de asuntos electorales concluyó que la elaboración de panfletos contra partidos no está tipificada en el 
código penal. (Víctor Valera, página 05) 

P L A N O      E S T A T A L 
Criterio-Reformará Hidalgo su constitución y 126 leyes: Este miércoles fue instalada la Comisión Integral del Marco 
Legal de Hidalgo (Corimaleh), misma que revisará y actualizará las bases jurídicas estatales, informó el gobernador Francisco 
Olvera Ruiz. El mandatario, quien presidió la primera sesión de trabajo, señaló que el trabajo se realzará con apoyo de 
juristas, barras y colegios de abogados “Estamos dando un paso trascendental, no sólo para quienes tenemos la tarea de 
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dirigir el rumbo del estado, sino para generar transparencia y confianza en la sociedad”, expuso. “No se trata sólo de 
reformar, sino también de actualizar y dar vigencia a los ordenamientos legales que así lo requieran, a fin de estar acorde a 
los tiempos y las propias circunstancias que se viven en la entidad y, con ello, fortalecer, entre otros aspectos, a las 
instituciones del estado”, añadió. Sólo se presentarán propuestas ante los legisladores locales sobre las reglamentaciones que 
requieran ser ajustadas, pues no todas las normas locales son obsoletas. “La idea es contar con normas que ayuden a las 
nuevas generaciones de gobernantes en la toma de decisiones”, mencionó. Lucas González López, coordinador del Corimaleh, 
dijo que desde el 16 de julio seis equipos jurídicos analizan 126 leyes estatales para verificar su vigencia y actualidad. El 
encargado del consejo prevé que la revisión termine a fines de 2015, cuando exista un análisis de cada ordenanza. “Tenemos 
una larga tarea, pero estamos seguros que daremos buenos resultados”, aseveró González. Olvera Ruiz informó que el 16 de 
enero del año entrante presentará ante el Congreso de Hidalgo una propuesta de reforma integral a la Constitución del 
estado. “Esto es algo histórico porque tendremos un estado moderno que avanza de acuerdo a los tiempos que se viven”, 
insistió. (Staff, página 09) 
Milenio-Se actualizarán las leyes para fortalecer a instituciones: FOR: (Redacción, página 25) 
Crónica-TRAZAN RUTA LEGAL: (Redacción, página 02) 
El Independiente-Preparan reforma integral a Constitución estatal: (Redacción, página 03) 
El Reloj-Inicia análisis para actualizar marco jurídico de Hidalgo: (Sergio Juárez, página 03) 
El Sol de Hidalgo-Actualizan Marco Jurídico del Estado: (Redacción, página 10A) 
Plaza Juárez-FOR pone en marcha análisis para actualizar marco jurídico del estado: (Redacción, página 03A) 
Síntesis-Analizan marco jurídico estatal para su reforma: (Tania Monroy, página 02) 
Uno más Uno-En marcha proceso de análisis para actualizar marco jurídico hidalguense: (Redacción, página 
05) 
Criterio- Gana La Florida Premio Nacional al Mérito Forestal: Por noveno año consecutivo, Hidalgo ganó el Premio 
Nacional al Mérito Forestal, que en esta ocasión correspondió al ejido La Florida, ubicado en Cardonal. Este núcleo agrario 
cumplió con los estándares de calidad y autosustentabilidad de sus recursos naturales con el ecoturismo, informó Jaime 
Galindo Ugalde, delegado de la Comisión Nacional Forestal (Conafor) en la entidad. Santiago Hernández, representante del 
ejido ganador, señaló que con el apoyo de 265 trabajadores han consolidado el turismo sustentable, pues cuentan con un 
área de senderismo, pinturas rupestres, producción de carpa, cabañas, restaurantes y Umas de venado cola blanca, así como 
producción de cactáceas. Los ganadores recibieron 100 mil pesos, con los cuales construirán un monumento para mostrar el 
galardón del gobierno federal al que fueron acreedores. De acuerdo con la Conafor, el aprovechamiento y reforestación del 
ejido ganador, de 241 hectáreas, comenzó en 2011 con el apoyo de pobladores. Galindo Ugalde señaló que en Hidalgo hay 
mil hectáreas de Unidades de Medio Ambiente Autosustentables (Umas), las cuales se ubican en 54 municipios de la entidad. 
La dependencia prevé que aumente el número de ejidos beneficiados el siguiente año. En el espacio de aprovechamiento del 
ejido La Florida se introdujeron dos ejemplares de venados cola blanca, zorros, coyotes, guajolotes silvestres y zorrillos, los 
cuales se han multiplicado, comentó el funcionario federal. ( 
Milenio-Ganan premio nacional por reforestar La Florida: (Alejandro Suárez, página 08) 
El Independiente-Logra Ejido La Florida sobrevivencia de 90 por ciento de árboles plantados: (Lourdes 
Naranjo, página 08) 
El Sol de hidalgo-Ejido La Florida ganó el Premio Nacional al Mérito Forestal 2014: (Francisco Hernández, 
página 06A) 
Plaza Juárez-Ejido de La Florida, en Cardonal, obtiene el Premio Nacional al Mérito Forestal: (Natalia López 
Pazarán, página 03A) 
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Crónica-Demanda oposición establecer un blindaje electoral para 2015: Insistieron legisladores del Partido de la 
Revolución Democrática (PRD) y Acción Nacional (PAN) en promover un blindaje electoral de cara a la contienda 2015, donde 
renovarán diputaciones federales, según las bancadas opositoras es necesario que dependencias federales y estatales 
consideren acciones preventivas para evitar su mal uso durante el proceso que iniciará el próximo 7 de octubre. Los 
coordinadores parlamentarios Celestino Ábrego, del sol azteca, y el panista Guillermo Galland, expresaron por separado la 
intención de exhortar en tribuna del Congreso a todas las delegaciones federales, así como dependencias en Hidalgo que 
operan programas de tipo social, para que se abstengan de utilizar estos apoyos para coaccionar el voto a favor del 
Revolucionario Institucional (PRI), partido en el gobierno. Medios de comunicación y redes sociales difundieron un documento 
que supuestamente exhibe la estrategia del PRI para comicios del próximo año, a partir de emplear criterios de rentabilidad 
electoral, mediante incorporación de necesidades sensibles de la población en el Presupuesto de Egresos. Derivado de la 
situación PRD y PAN temen que el tricolor utilice sus influencias o recursos desde el poder para influir en el proceso electoral, 
por ello afinan una solicitud para evitar estas prácticas, que sólo atentan contra la participación ciudadana. (Rosa Gabriela 
Porter, página 04 

El Independiente-Por fin, sesionarán diputados de Hidalgo: Luego de no sesionar desde la semana anterior, diputados 
del Congreso local retomarán actividades legislativas a partir de este jueves y viernes para desahogar los asuntos acumulados 
en días pasados. Pese al rezago en dictaminar iniciativas presentadas en tribuna, diputados locales literalmente “tomaron 
puente patrio” desde el 15 de septiembre. Los legisladores dejaron de sesionar el jueves de la semana anterior y también el 
martes de la actual, día en que el DIF Hidalgo rindió su informe de actividades, al cual fueron convocados los diputados. Al 
finalizar la sesión del lunes de la semana pasada, la mesa directiva citó a los diputados hasta el 25 de septiembre, de acuerdo 
con el boletín informativo enviado por el área de prensa del Poder Legislativo. Durante la actual Legislatura, no han sido 
dictaminadas 63 iniciativas presentadas por diputados, además de que aún no es publicado calendario de comparecencias de 
los secretarios del gabinete estatal. En anterior sesión Guillermo Galland, diputado del Partido Acción Nacional (PAN), dijo que 
los ciudadanos ven un Congreso de Hidalgo improductivo, costoso y cargado de vicios evidentes. Pese al rezago social en la 
entidad, la junta de gobierno del Congreso local, que preside el priista Ernesto Gil Elorduy, autorizó bono mensual de 10 mil 
pesos para cada uno de los 30 diputados, bajo el argumento de apoyos en transporte. De aceptarlo, la percepción neta de 
cada diputado será de 58 mil pesos mensuales, luego que ganaban 48 mil. (Víctor Valera, página 04) 

P L A N O      M U N I C I P A L 
El Independiente-Reunión para definir fondo de Apoyo a la Micro y Pequeña Empresa: El ayuntamiento llevó a 
cabo una reunión de consejo directivo del Fondo de Apoyo a la Micro y Pequeña Empresa. El objetivo s apoyar con 
financiamiento a firmas de la capital. En el encuentro, autoridades trabajaron para definir las estrategias mediante las cuales 
operará este organismo. (Redacción, página 07) 

C O L U M N A S      P O L Í T I C A S      L O C A L E S 
Milenio-Intelecto opuesto… 
 
México y su “Salvation Army” 
 
Lo anunciado ayer por el presidente Enrique Peña Nieto en la Asamblea General de la Organización de las Naciones Unidas 
(ONU) en Nueva York sobre la participación de nuestro país en las Operaciones de Mantenimiento de la Paz (OMP) para 
ayudar a países que viven o han salido de conflictos a crear condiciones necesarias para una “paz duradera” nos ha dejado a 
más de uno helados. Y me refiero no a la disposición que como gobierno, el de Peña Nieto pueda tener para disponer 
alegremente de nuestras fuerzas armadas y de rescate, así como de nuestros recursos para acudir –no sé-a Ucrania y ayudar 
a restablecer la paz en Kiev, por ejemplo. Sino al mensaje que cómo país estamos dando al integrarnos a un bloque bélico-
económico en el que se pretende disponer de mexicanos para acudir a lugares inhóspitos, extraños y jamás antes explorados 
(recuérdese el capítulo de la Segunda Guerra Mundial y el heroico Escuadrón 201) para acciones de la reconstrucción, la 
asistencia humanitaria y la seguridad. “México tiene la experiencia necesaria en materia de asistencia humanitaria para 
ponerla al servicio de las Naciones Unidas, sin desatender sus obligaciones internas”, informó posteriormente la Secretaría de 
Relaciones Exteriores. “Estas tareas podrán comprender personal militar o civil para la realización de una amplia gama de 
tareas que involucren a ingenieros, médicos y enfermeros, observadores políticos, asesores electorales y especialistas en 
derechos humanos, entre otros”, remataron en su explicación vertida a medios de comunicación minutos después del anuncio 
del presidente de México en la ONU. Las primeras preguntas surgieron de inmediato y me siguen rondando la mente ¿Tiene 
en serio México la capacidad para disponer de personal militar, civil y académico (abogados y defensores) para enviar a otro 
país a “ayudar? ¿Está siendo el país presionado para poder sumarse a las acciones de otras naciones? ¿Por qué buscar ese 
acercamiento de más con la ONU, con Estados Unidos, si la postura tradicional de México siempre ha sido no entrometerse en 
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asuntos ajenos? Según la SRE, México ha participado en Operaciones de Mantenimiento de la Paz en tres ocasiones. Las dos 
primeras con observadores militares: en Los Balcanes (1947-1950) y en Cachemira (frontera entre la India y Pakistán) (1949). 
En El Salvador (1992-1993) tuvo una participación con 120 policías. La verdad no sé que pretendan ahora con esta extraña 
incursión que para mí, y espero que para usted también mi amable lector, sea más una experiencia del tipo política y 
diplomática que de acciones territoriales con recursos humanos y capitales mexicanos. Por otro lado me quedo pensando 
¿cómo sería la México Salvation Army? habría “marines” y “veteranos de guerra”; o por fin se les reconocería a Los Topos y 
los demás grupos de rescate de mexicanos que han hecho enormes labores en países con catástrofes naturales. Enviarían a 
miembros de la Gendarmería Nacional o sería creada una nueva fuerza armada especial para misiones internacional. Qué 
sigue ¿México a la luna? 
 
(Eduardo González, página 03) 
Plaza Juárez-Alfil Negro… 
 
¡10 PARTIDOS EN CAMPAÑA! 
¿SE IMAGINA USTED COMO SERÁ? 
 
Es cuestión de días para que arranque el proceso electoral para renovar el Congreso Federal y estamos hablando del caso de 
Hidalgo, y se inicie todo el movimiento político que debe terminar con la elección del 5 de, julio del 2015, en el que debemos 
elegir a 7 diputados federales que nos representan en el Congreso Federal, allá en San Lázaro, en todo lo que tiene que ver 
con el marco legal que nos rige en el país y suponemos que para los asuntos particulares de Hidalgo, en los que deben meter 
las manos para que dejen de vernos como tierra de paso o de burla, como parece que nos han visto históricamente. No falta 
mucho, porque todo arranca de acuerdo al calendario electoral el 7 de octubre, y si hacemos cuentas, esa fecha está a la 
vuelta de la esquina.  
DIEZ PARA EL JOVEN...  
Hasta antes de esa elección eran 7 los partidos políticos los que peleaban en las elecciones, a saber: el PRI, PAN, PRD, PT, 
PVEM, MC, Y EL PANAL, que con todos sus asegunes, nos tenían acostumbrados a sus modos de hacer las cosas y sus 
desfiguros, que los tenían. En algunos casos, sino es que en todos, podíamos anticipar quién o quiénes iban a ganar y cómo 
se iban a dar las cosas, porque de alguna manera conocíamos sus modos de caminar y cómo se las gastaban los dirigentes 
de los partidos, que más bien se comportan como "dueños" de los mismos, pues dan la impresión de buscar los dineros de los 
mismos, y buscar negociar con el grande las maneras cuando las cosas se ponen difíciles en algún punto de la lucha electoral, 
y todo arreglado. Pero lucha electoral como que no se ha dado, salvo en alguna fecha en la que hubo algo de ella, pero con 
gente del PRI mismo, que traicionó a su partido, dolidos porque no les tocó lo que pensaron que les tocaba, y hasta la fecha 
siguen aleteando en contra de su partido, como quien dice, dando de patadas al pesebre. Todo mundo sabe quiénes son esos 
personajes, que por otro lado, no dejan ir las prebendas que el mismo partido les da para que tampoco se pasen de la raya.  
Pero decíamos que eran 7. Porque ahora serán 10 los partidos, porque a los ya nombrados se deben mencionar tres nuevos 
que jugarán en la elección del 5 de julio. Apúntele usted: MOVIMIENTO DE REGENERACIÓN NACIONAL mejor conocido por 
sus siglas de MORENA, el partido de López Obrador que reaparece pero ahora como partido y fuera del PRD. Dice que viene 
por la revancha y su gente anuncia pelea para esta elección. Ya veremos cómo les va, porque en las pasadas no les ha ido 
muy bien. Usted recordará a AMLO como, inconforme con todos los resultados, ahora veremos qué pasa con los resultados de 
julio en Hidalgo. Apunte usted también como partido nuevo al HUMANISTA, que no estaba pero ya está y participará. Y de 
igual manera, al PARTIDO ENCUENTRO SOCIAL al frente del cual está NATIVIDAD CASTREJÓN, que ha sabido hacerlo 
presente con inteligencia y con actitudes atinadas. No estaban, pero ya están. Veremos cómo actúan, para dar una opinión. 
Por lo pronto, serán algo así como 140 candidatos en campaña, entre propietarios y suplentes, aunque habrá que esperar las 
alianzas y todas las figuras que permite la ley. Pero de que serán un montón de candidatos, sin duda alguna. Y de dinero 
público el que se gastará, nadie lo puede evitar, porque la democracia, por lo que sé, no es barata. Nada más en el 2014 los 
siete partidos nos costaron más de 23 millones de pesos. En el 2015 nos costarán más de 88 millones de pesos. Y es dinero 
de todos, del que a usted le cuesta ganarse con su trabajo, y que luego se le entrega a los partidos para sus gastos. Así que 
a estar atentos para ver cómo se gasta. Pero de que serán unas campañas para locos, no hay modo de evitarlo.... Ya lo verá 
usted. Ojalá que nos resulten buenos diputados...porque luego resulta cada diputado que sólo son buenos para cobrar... pero 
nada buenos para el trabajo.  
 
 
 
 
FE DE ERRATAS. 
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 El día de ayer en la página 5A de la nota con el titular "Cerca de 850 mil derechohabientes", en el cuarto párrafo se anota: 
"Argumentó que la delegación ofrece en la entidad cerca de 700 mil consultas por día", lo que evidentemente es erróneo al 
sobrar dos ceros al número siete. Es de desearse que un futuro no lejano el IMSS llegue a otorgar ese número de consultas, 
pero en tanto nos quedamos con las 7 mil diarias que actualmente se registran en las diversas clínicas de la institución. El 
duende la redacción una vez más hizo de las suyas. 
 
(Adalberto Peralta, página 02A) 
El Reloj-La Hora en Punto… 
 
Adiós a las ideologías puras  
 
“Saltimbanquis” era la forma de llamar, al finalizar el siglo pasado, a los militantes de un partido político que por decisión 
personal cambiaban de bandera, para de esa forma alcanzar sus estrictos intereses de competir en las urnas por cargos de 
elección popular. Al término de la hegemonía priísta, casi a punto de los tiempos foxistas del "hoy, hoy, hoy", fueron decenas 
de "convencidos" militantes tricolores los que decidieron saltar de su partido al ver frustradas sus aspiraciones. Algunos 
optaron por la vía de Acción Nacional otros por el PRD y muchos más se refugiaron en los llamados esquiroles o emergentes. 
De los "migrantes" priístas, también llamados "mercenarios de la democracia", algunos tuvieron éxito y lograron alcanzar sus 
aspiraciones al convertirse en gobernadores, diputados federales, locales o alcaldes, mientras que muchos más simplemente 
se quedaron en el intento y con las profundas ganas de volver a su cuna política. De la extinta hegemonía tricolor a la fecha, 
han transcurrido 14 años y el abanico de la militancia partidista se modificó, de tal suerte que hoy es posible ver a personajes 
locales y nacionales que más de una ocasión cambiaron de "camiseta" electoral. Francisco Xavier Berganza es uno de los 
claros ejemplos en este escenario, pues de cantante se convirtió en priísta, luego en diputado federal panista, y aspirante a la 
gubernatura de Hidalgo propuesto por la misma corriente; al ver frustrados sus anhelos, Berganza dejó de militar en la 
derecha para integrarse ala izquierda, y por la vía del extinto partido naranja, en coalición con el PRD y FT, logró ser senador 
de la República. El cantante pretendió retomar a la escena local y por la vía del Partido Nueva Alianza (PANAL) se hizo 
candidato a la alcaldía de Tulancingo, contienda en la que fue denotado junto a Oralia Vega por un personaje que al igual que 
Berganza, cambió de filiación, pues Julio Soto de perredista se convirtió en blanquiazul. Así es como las denominadas 
"ideologías puras", como lo define Natividad Castrejón, actual dirigente del naciente Partido Encuentro Social, han tomado un 
nuevo rostro y de pronto, los llamados "saltimbanquis" ya no son señalados duramente como ocurría hace 14 o 15 años. Por 
ello es que no sorprende que personajes como Napoleón González, de Huazalingo, y Ricardo Bravo, de Tulancingo, se 
asomen ante la opinión pública como militantes del PES. Así las cosas, es posible que en los meses por venir, en la 
generalidad de los partidos ocurran situaciones similares, es decir, la aparición de "caras viejas", con partido nuevo. 
 
(Edmundo Pineda, página 07) 
Vía Libre-Deslinde… 
 
Lara, lo bueno que parece malo 
 
El delegado de la Secretaría de Gobernación (Segob), Daniel Lara Baños, realiza una tarea interesante al coordinar a las más 
de 50 delegaciones del gobierno federal en Hidalgo sin embargo la alianza natural con sus contemporáneos Antonio Lechuga 
Reyes de Prospera; Ernesto Vázquez Baca de Liconsa y Daniel Jiménez Rojo de la Comisión Nacional para la Atención de los 
Pueblos Indígenas (CDI), lo tiene en el ojo del huracán político. La relación personal y cercanía al secretario de Gobernación, 
Miguel Ángel Osorio Chong, les gana críticas además del sobrenombre de los 4 Fantásticos y señalamientos de intencional 
descoordinación con instancias estatales en una competencia aun cuando los dos gobiernos son extracción del Partido 
Revolucionario Institucional (PRI). En este escenario llama la atención Ixmiquilpan gobernado por el polémico Cipriano 
Charrez Pedraza que ha llevado a esta municipalidad del Valle del Mezquital a la inestabilidad política al enfrentarse a sus ex 
aliados mientras acusa a grupos priistas y al gobierno estatal de auspiciar grupos que desestabilizan al ayuntamiento. Los 
hermanos del alcalde Pascual y Vicente que utilizan chantaje y extorsión a constructoras mediante la amenaza de secuestrar 
personal y maquinaria utilizando a sus organizaciones hoy tienen especial apoyo de la CDI y del delegado de Segob que 
acude a colocación de primeras piedras e inicio de proyectos financiados con recursos federales que respaldan a los Charrez 
Pedraza. El argumento es pluralidad y apoyo sin distingo; otra lectura es que en la disputa en el PRI por las candidaturas en 
2015 y 2016 existe interés de algunos personajes por tener a los Charrez Pedraza de su lado para demostrar fuerza sin 
importar que la de Cipriano Charrez es un gobierno cuestionado por la población y debilite a organizaciones priistas, lo que 
parece malo aunque puede ser bueno. 
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(Alberto Witvrum, página web) 

Crónica-Balcón Político… 
 
La suma de 10 en la escena política 
 
Para los electores podría ser una buena noticia, aunque las encuestas dicen que no es así, pero a partir de junio del próximo 
año la gama de opciones se ampliará a 10 de las siete que operan en la actualidad. Aquí en Hidalgo las opciones se 
incrementan y a la propuesta del Partido Revolucionario Institucional (PRI) se suman las tradicionales del Partido de la 
Revolución Democrática y la del Partido Acción Nacional (PAN). Pero vienen los partidos emergentes y entre ellos el que llama 
la atención en lo inmediato es el Partido Encuentro Social (PES), que ya se registró como tal ante el Instituto Estatal Electoral 
(IEEH) y por lo pronto ya cuenta con asiento en el órgano electoral. Mañana, dicen sus dirigentes locales, se les tomará la 
protesta de rigor y con ello estarán arrancando la contienda electoral de junio del 2016, con posibilidades de ganar espacios 
importantes en la próxima Legislatura. La aparición en la escena del PES y las condiciones actuales para el Partido Nueva 
Alianza (Panal) complican las opciones para los partidos de oposición y allana el camino para el partido en el poder. Podemos 
anticipar que el PES, más que restarle al PRI, vendrá a disputarle los votos a la izquierda, pues el Partido de la Revolución 
Democrática (PRD) ha perdido ese segmento de religiosos, que no necesariamente comulgan con la Iglesia Católica y con el 
PRI. De ahí que el PES viene con otra intención, que es la de sumar a los opositores a la Iglesia Católica y a quienes se ha 
desencantado con la opción que les representó en un determinado momento el PAN. Su gran reto como el de todos los 
partidos políticos, es el de tener su registro y luego buscar sus opciones para mantenerse en la campaña política. 
 
(Carlos Camacho, página 03) 
Crónica-Expediente Político… 
 
Al INE se le hace bolas el engrudo: 
 
Al Instituto Nacional Electoral se le puede complicar el proceso de nombramiento de los consejeros de los órganos estatales 
electorales de 18 entidades federativas. Hasta el pasado martes, el Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación había 
recibido 102 demandas de igual número de aspirantes a consejeros locales inconformes con su eliminación por parte del INE. 
De acuerdo con información proporcionada a este reportero por el TEPJF, hasta el pasado martes habían sido resueltos 64 de 
las demandas presentadas y las restantes 38 se encontraban bajo análisis. Aunque la mayoría de las demandas ya revisadas 
fue calificada como infundada o desechada, el TEPJF consideró a 10 de ellas como fundadas y a cuatro más como “fundadas 
en parte”. La mayoría de los inconformes alega que en alguna de las etapas de la evaluación correspondiente, el INE los 
eliminó sin explicación suficiente. Entre quienes acudieron al TEPJF hay decenas de ex consejeros de organismos locales que, 
a pesar de cumplir con los requisitos y de pasar los exámenes de evaluación, fueron considerados por el INE como “no 
idóneos”. Al parecer, el INE no aplicó en todos los casos los criterios de experiencia y conocimientos para definir la lista de los 
finalistas por cada una de las 18 entidades federativas en las que habrá elecciones locales en el 2015. Los consejeros del INE 
aplicaron el sistema de cuotas, tan cuestionado en su momento a los partidos políticos, para definir a quienes integrarán los 
llamados Organismos Públicos Electorales Locales. En el proceso, por cierto, los partidos políticos nacionales ejercieron su 
derecho de veto, —derecho de facto—  pues la lista de los finalistas fue puesta a consideración de los representantes de los 
partidos y del Congreso ante el INE. No sería nada extraño que después de la revisión de los partidos la lista de “idóneos” sea 
depurada. Y no sería nada extraño que varios de quienes sean vetados por los partidos acudan también al TEPJF. Las lagunas 
y las contradicciones en la legislación electoral federal le permiten al INE actuar con una gran discrecionalidad. Pero el 
excesivo pragmatismo de los consejeros electorales del INE puede ocasionar serios problemas, pues los integrantes de los 
OPLEs deben estar nombrados a más tardar el 30 de este mes. Y por como se ven las cosas, el INE tendrá que reponer más 
un procedimiento. OFF THE RECORD**A SALTO DE MATA Dice el comisionado nacional de seguridad, Monte Alejandro 
Rubido, que La Tuta anda a salto de mata. Más bien, quienes andan a salto de mata son los personajes que en algún 
momento se reunieron con él y que saben que un buen día podrían aparecer en algún video. Todo mundo se pregunta: 
¿Quién sigue? **CONTRARREFORMA Los panistas de Baja California –allá son gobierno— promueven una contrarreforma 
fiscal, cuyo eje es que la tasa del IVA solo sea de 11 por ciento en la frontera, como ocurría hasta el año pasado. El 
pronóstico es: no pasará. 
(José Contreras) 

Criterio-La Silla… 
 



 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

SÍNTESIS INFORMATIVA 
 

9 de 20 

9 

Reto Cumplido (II) 
 
Escribo estas líneas entre halagado y decepcionado, pues aunque nunca mencionó mi nombre mi compañera y amiga Bertha 
Alfaro publicó ayer en su columna semanal que “un osado director de un medio de comunicación de Hidalgo” aceptó el reto 
de subir en silla de ruedas un paso peatonal del Tuzobús. Por supuesto que me halaga que me consideren osado y que “el 
personaje en cuestión” (o sea, yo) sea “todo un deportista, acostumbrado a ejercitarse por horas en el gimnasio y por lo 
tanto (a) subir y bajar todas las rampas”. Espero que lo suyo sea un reconocimiento y no ironía que no supe interpretar. 
Aclaro que a mis 50 años no me considero osado, ni deportista, pero reconozco que desde hace algunos meses acudo con 
cierta regularidad al gimnasio para intentar desaparecer la panza. Donde de plano me siento decepcionado es en el hecho de 
que no logré plasmar en mi texto lo que pretendía decir. Por eso intentaré hacerlo ahora. Al reto acudimos varias personas y 
tres de ellas lo hicimos en silla de ruedas. Mariana y José de Jesús, quienes sufren discapacidad, me acompañaron. José de 
Jesús fue rápido en su recorrido. Cuando yo apenas terminaba la primera rampa, él ya iba de bajada en la siguiente. Mariana, 
por su parte, se quedó rezagada en comparación mía, sobre todo durante el regreso al usar la larga rampa que va de la 
futura estación a lo más alto del puente. Fuimos tres los que usamos una silla de ruedas, y todos marcamos tiempos 
diferentes, pero no me considero apto para determinar si el paso peatonal es correcto o no, pues la mía fue una experiencia 
única, y de apenas unos minutos. Mariana y José de Jesús señalaron después que ellos preferirían un paso a nivel, sin 
rampas, que uno elevado, como el que se construyó. ¿Era más barato un paso a nivel que uno elevado? Seguramente sí. 
¿Sería más seguro? No estoy tan seguro. Creo que sería peligroso en una avenida tan amplia, y más de noche. De lo que sí 
estoy seguro es que si se hace un puente, debe ser con rampas y no como las moles con escalones y un elevador inservible 
como los hay en las avenidas Madero, Colosio, y Río de las Avenidas. En esos ni los discapacitados, ni las madres de familia 
con bebé y carriola, ni las personas de la tercera edad pueden subir. 
 
(Manuel Baeza, página 03) 
Milenio-Pájaro Carpintero… 
 
: Que en la carrera por una candidatura para las próximas elecciones de diputados federales, dicen que en Tulancingo la 
competencia está más que encendida aunque lo nieguen y es que Jorge Márquez Alvarado el ex edil de esta demarcación 
dicen va muy adelantado en la competencia y no es para menos si se juega una diputación federal, quien le hace sombre 
es Alberto Marroquín Morato, ex diputado local, quien también hace su luchita, aunque dicen no por mucho madrugar 
amanece más temprano y en una de esas les comen el mandado. 
 
: Que ya hay fecha oficial para que en Hidalgo se cuente con la marca registrada de los Tenangos y las creaciones de los y 
las artesanas de Tenango de Doria pueden sentirse tranquilos al tener la certificación y denominación de origen de sus 
productos, esto sin duda traerá mejores opciones de venta en el país y en el extranjero, Geraldina García, la titular de 
la Sedeso estatal, destacó los beneficios de este reconocimiento y ahora toca a los artesanos mantener la calidad y 
originalidad de sus productos. 
 
: Que ahora que Sinuhé Ramírez Oviedo y Víctor Trejo Carpio son delegados del Partido Nueva Alianza (PANAL) y 
pese a la poca afluencia de militantes durante la elección, dicen apuran sus trabajos pues antes de diciembre ya deben tener 
un Comité Directivo Estatal si no quieren tener problemas en las próximas elecciones, uno de los puntos en contra es 
precisamente la poca confianza que existen ahora en este proyecto político, por lo que andan preocupados ya que la base 
magisterial prefiere no mantenerse al margen de los problemas. 
 
: Que ayer en el Cabildo de Pachuca hasta les contaron los minutos que duró la sesión y es que dicen que algunos 
regidores no querían trabajar porque la sesión tomó escasos 9 minutos para finalizar esto no es del agrado de todos pues de 
que hay trabajo hay trabajo, en fin suponemos que su razón tendrán para, últimamente, tener estas sesiones exprés mientras 
las obras en la ciudad continúan y no con el agrado de todos los pachuqueños quienes ruegan que pronto acaben. 
 
(Redacción, página 03) 
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Milenio-Las perlas… 
 
“Este premio lleva consigo ese reconocimiento a esos ejidatario de La Florida de El Cardonal, y a todos los hidalguense de que 
se puede realizar cualquier proyecto siempre y cuando lo hagan debidamente” 
Jaime Galindo Ugalde 
Gerente de Conafor Hidalgo sobre comunidades que ganaron premio. 
 
 “Como consumidoras, nuestra tarea es elegir calidad por encima de la marca o publicidad de los medios de comunicación 
para realizar compras inteligentes; es decir, un consumo que cuide el gasto familiar” 
Gabriela Castañeda Badillo 
Titular del Sistema DIF Pachuca sobre administración del hogar. 
 
 “Obviamente el comensal que vive en el estado a diario sale a comer a las cocinas económicas que están junto a su trabajo, 
y el requerimiento del servicio de un restaurante de cocina internacional es esporádico” 
Julio Bravo Bautista 
Presidente de Canirac sobre comensales y sus hábitos. 
 
(Redacción, página 03) 
Criterio-Se dice que… 
 
que el CBTIS222, ubicado en la capital del estado, vive un conflicto entre docentes, personal administrativo y de servicios 
contra el director y el subdirector de esa institución educativa. Ayer, los ánimos llegaron a tope cuando el personal tomó las 
oficinas de la Dirección para desconocer a los ingenieros Arturo Rosas Franco y César Acuña, director y subdirector, aunque 
las actividades se desarrollan de manera normal en cuanto a las clases se refiere. El personal inconforme solicita la 
destitución de los funcionarios por malos tratos, prepotencia y violación del reglamento laboral del que son objetóo. Cabe 
comentar que el próximo viernes 26 de septiembre ese plantel estará cumpliendo 29 años. 
 
que el exdiputado local y actual secretario de Acción de Gobierno del PAN, Damián Sosa Castelán, quien fue amagado con ser 
expulsado del blaquiazul por apoyar a un candidato a diputado local priísta en la pasada elección, busca la forma de amarrar 
una candidatura a diputado federal para su hijo Salvador Sosa, quien actualmente es regidor de Tulancingo, esto sin 
descuidar su aspiración por un curul federal. 
 
que en octubre se realizará en la capital del estado la reunión nacional de Secretarios de Seguridad Pública de la Zona Centro 
del país. Desde ahora se hacen los preparativos del evento al cual asistirán el gobernador Francisco Olvera Ruiz; el secretario 
de Gobernación, Miguel Osorio Chong; así como el procurador general de la República, Jesús Murillo Karam, y del 
comisionado nacional de Seguridad Pública, Monte Alejandro Rubido García, entre otras personalidades. La reunión 
transcurrirá después de la reciente reunión de procuradores de justicia y delegados de la PGR. 
 
que quien debe recibir un llamado de atención es el alcalde de Real del Monte, Camilo Nava Rosales, pues ante el riesgo de 
perder el registro como Pueblo Mágico, nada ha hecho para disminuir la venta de alcohol y no precisamente en lugares 
establecidos, sino en puestos semifijos que poco contribuyen al municipio. Esto ha provocado que empresarios establecidos 
se cuestionen la manera en que la dirección de Reglamentos y Espectáculos otorga los permisos, pues todos los vendedores 
de micheladas callejeros presumen la bendición de la alcaldía. 
 
(Redacción, página 03) 
Independiente-El Socavón:  
 
Ladrones de poca monta ganaron la batalla a empresarios y gobierno en el ramo turístico. 
 
(Redacción, primera plana) 
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Visto Bueno-Radio Pasillo del Jueves… 
 
Vecinos del fraccionamiento Lomas Residencial Pachuca reportaron a Radio Pasillo que la semana pasada los 
rateros anduvieron muy activos en la zona, donde se llevaron cuanto pudieron de las casas que lograron abrir. 
Según los inconformes, la falta de vigilancia en esta colonia permitió que los delincuentes tuvieran todo el tiempo del mundo 
para cometer sus fechorías. 
Y es que, a pesar de un vecino llamó a la policía cuando se percató de los movimientos extraños, los uniformados tardaron 
más de media hora en llegar, mientras que al menos otros cinco minutos se perdieron en todas las preguntas que el 
denunciante debió responder a la persona que atendió la llamada de emergencia. 
 
Mientras este tipo de hechos son ya comunes en diversos sectores de la capital hidalguense, en el primer cuadro de la ciudad 
ya se supo por qué los llamados “franeleros” siguen haciendo de las suyas apropiándose de las calles para alquilar cajones de 
estacionamiento a los automovilistas. 
Resulta que, según un reporte hecho llegar a Radio Pasillo, los “viene viene” pueden trabajar con toda libertad debido a que 
están coludidos, nada más y nada menos, que con la policía. 
Hace algunos días, los tripulantes de la patrulla 01-122 saludaron muy amigablemente a uno de estos “aparta-calles”, lo cual 
explica por qué, cuando algún automovilista se queja de abusos cometidos por los franeleros, los agentes se ponen del lado 
de los infractores de la ley. 
 
Aunque los dirigentes del PRD no se cansan de decir lo contrario, el registro oficial de Morena como partido político, así como 
el éxodo de algunos ex representantes populares del sol azteca al Partido Encuentro Social (PES), también de reciente 
creación, tienen nerviosos a algunos inquilinos del edificio ubicado en la calle Tierra y Libertad. 
Además del factor AMLO y su Morena, a nivel local son ya dos los ex perredistas que se han sumado al proyecto del PES: el 
ex legislador Napoleón González y el ex alcalde de Tulancingo, Ricardo Bravo, aunque algunos amarillos insisten en estos dos 
últimos no representan a nadie. 
 
(Redacción, página web)  
Plaza Juárez-Dese por enterado… 
 
Mensaje para el que quiera entender. 
La asistencia de la directora nacional del DIF, Laura Vargas, al informe de la presidenta del organismo en la entidad, 
Guadalupe Romero, dejó muy en claro que entre ambas persiste una fuerte amistad labrada desde hace muchos años. Para 
quienes a toda costa han buscado el menor indicio para asegurar que existe un distanciamiento entre ambas, resulta un 
mensaje claro, aleccionador. No hay tal distanciamiento y la relación que mantienen es cordial como siempre lo ha sido.  
 
Ora sí, agárrense que ya llegó el PES. 
La democracia en el estado y el país vivirá momentos de gloria, luego que el Partido Encuentro Social, más conocido como EL 
PES, ya se acreditó ante el Instituto Estatal Electoral. Natividad Castrejón es su dirigente estatal, y la acompaña toda una 
pléyade de políticos de todos colores y sabores como Ricardo Bravo y Napoleón González. ¡Chulada de partido! 
 
Reconocimiento bien merecido para Agustín Ramos. 
Mañana a las 11:30 de la mañana en el Teatro Guillermo Romo de Vivar, el gobierno del estado entregará al escritor Agustín 
Ramos, el "Premio al Mérito Artístico del Estado de Hidalgo 2014" por su trayectoria al servicio de las letras mexicanas. Sin 
duda un reconocimiento bien merecido para quien ha dedicado su vida al ejercicio de la literatura en su más alto nivel. No 
faltarán los que habrán de buscar para restarle méritos, pero el maestro Agustín ha sido un personaje central en la literatura 
nacional, además de forjador de nuevos escritores, quizá los más importantes en el estado, aunque algunos quieran negarlo. 
Felicidades para el maestro Ramos. 
 
Preocupante ola de suicidios en la entidad. 
No pasa día sin que nos enteremos que una persona decidió quietarse la vida en el estado. Esto es preocupante en todo el 
sentido de la palabra; porque habla de problemas en la salud mental de la ciudadanía. Cierto, cada cual es libre de ejercer el 
derecho fundamental a seguir o no con vida, pero las circunstancias tienen mucho que ver en esta terrible decisión. Algo 
deberá hacerse al respecto. (Redacción, página 03A) 
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La Crónica de Hoy-La Esquina… 
 
Siempre al pendiente de aquellas situaciones que pudiesen representar un detrimento para los usuarios de los servicios 
financieros en la entidad, la Condusef aconseja estar alerta ante los cobros de las instituciones bancarias al retirar dinero o 
verificar saldos de tarjetas, con el fin de evitar sorpresas que puedan tener consecuencias en el bolsillo. De esta forma el 
organismo corrobora los gastos que dichos movimientos representan y los da a conocer a quienes estén interesados. 
 
(Redacción, primera plana) 
La Crónica de Hoy-Arriba:  
 
Arriba-Fernando Moctezuma: Diversos cargos, así como los resultados alcanzados desde estos, son el aval que distinguen 
a Moctezuma Pereda. Hombre de vasta preparación en varias áreas, deja claro que no es suficiente pregonar los activos sino 
hay que demostrar las aptitudes. Sin buscar reflectores, el secretario de Gobierno gana simpatías porque además de conocer 
sus responsabilidades es siempre afable, cualidad que escasea actualmente. 
 
Abajo-Deldelquer Olivares: Entre la opacidad transita el desempeño del coordinador regional por Metztitlán; su presencia 
en esa región no está a la altura de las necesidades que prevalecen en la zona. Desde sus puestos anteriores el papel de 
Olivares Mercado queda muy al ras de lo que se exige, de ahí que no pase o escale y se mantenga en la medianía de las 
expectativas. 
 
(Redacción, página 02) 
La Crónica de Hoy-Grillerías: 
 
PROTESTA 
Tentativamente será hasta el 15 de octubre cuando Cristina Cortés rinda su protesta como nueva dirigente del 
Partido Revolucionario Institucional (PRI) en el municipio de Pachuca. 
Mientras tanto la nueva dirigente ya trabaja en las oficinas del PRI capitalino, donde, entre otras cosas, reorganiza la 
estructura municipal de cara a las próximas elecciones. 
  
SALIDA 
La inminente salida del diputado local por el PVEM Antonio Chávez Barraza dejará secuelas no a ese organismo 
político sino a las agrupaciones de balnearios en el estado. 
Resulta que al solicitar licencia Chávez será su suplente, Pedro Ocampo, quien ocupe la curul del Verde 
Ecologista en la Cámara de Diputados local, pero actualmente éste dirige los destinos de la asociación de 
balnearios. 
Quizás el nuevo legislador pueda cumplir con las dos encomiendas, pero si no es así iniciará una nueva lucha entre 
prestadores de servicios turísticos por dominar la asociación. 
  
CONTRADICCIÓN 
Los priistas del distrito de Actopan andan muy contrariados porque días antes del evento que encabezó ayer la 
dirigente del Onmpri, la senadora Diva Gastélum desde el comité estatal tricolor dieron instrucciones de “hacer 
deslucir el evento”. 
Según lo que comentó el encargado distrital del tricolor, Saúl Granados, a sus colaboradores, es que de la 
dirigencia estatal le pidieron no hacer nada por apoyar a dicho evento sin importar la presencia de dirigentes 
nacionales y otras personalidades del partido. 
Dichas afirmaciones por su puesto generaron tremendo desconcierto entre la militancia de esa región. 
 
(Redacción, página 02) 
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P L A N O      N A C I O N A L 
El Universal-VAN TROPAS DEL PAÍS A OPERACIONES DE ONU: El presidente Enrique Peña Nieto anunció la decisión 
de México de sumarse a las operaciones de las Naciones Unidas para el mantenimiento de la paz, mediante acciones 
humanitarias en beneficio de la población civil. Al participar en la 69 Asamblea General de ese organismo, el mandatario 
mexicano subrayó que con esta determinación México, “como actor responsable”, da un paso histórico en su compromiso con 
este organismo internacional. La Presidencia precisó que la participación será gradual en términos cuantitativos y en labores 
las cuales pueden comprender personal militar o civil “para la realización de una amplia gama de tareas”. Las labores, detalló, 
pueden involucrar a ingenieros, médicos y enfermeros, observadores políticos y militares, asesores electorales, especialistas 
en derechos humanos. Condicionó la participación a cuatro puntos: La autorización expresa y un mandato claro del Consejo 
de Seguridad de la ONU; el consentimiento expreso y la cooperación del Estado en donde se desplegará la operación; la 
conformidad con el marco jurídico nacional y las prioridades de la política exterior y que sean tareas de índole humanitaria. La 
Presidencia argumentó que la decisión anunciada está fundada en los principios normativos de la política exterior contenidos 
en el artículo 89, inciso 10, de la Constitución y la Carta de las Naciones Unidas de la que México es Estado parte, así como 
en el Plan Nacional de Desarrollo 2013-2018. “No se requiere de ningún cambio legislativo. La Constitución establece, en su 
artículo 76-III, que es facultad del Senado autorizar la salida de tropas fuera de los límites del país”, estableció la Presidencia.  
Actor global.  Ayer, en su último día de actividades en esta ciudad, el Presidente de la República estableció: “México apoya y 
valora las operaciones para el mantenimiento de la paz, instrumento de la ONU que ayuda a los países a superar conflictos y 
crear condiciones para una paz duradera mediante acciones de reconstrucción, asistencia humanitaria y seguridad. “Por eso 
México ha tomado la decisión de participar en las operaciones de mantenimiento de la paz de las Naciones Unidas realizando 
labores de índole humanitaria en beneficio de la población civil. “Nuestra participación será atendiendo a un mandato claro 
del Consejo de Seguridad y estará apegado a los principios normativos de política exterior establecidos en nuestra 
Constitución”, señaló el Presidente de la República. 
La ONU y el cambi0o. En su primera participación ante la Asamblea General, el presidente Enrique Peña Nieto hizo notar 
que el próximo año, cuando el organismo cumpla 70 años, será una gran oportunidad para la transformación de las Naciones 
Unidas. En México existía un escenario similar pero se decidió a cambiar, dijo, y recordó la importancia del Pacto por México 
para consolidar el paquete de reformas estructurales y ponerse en movimiento. “Con base en esta experiencia, estoy 
convencido de que la Organización de las Naciones Unidas también puede cambiar”, enfatizó el mandatario durante su 
discurso. Se manifestó por un Consejo de Seguridad que evolucione y se pronunció por ampliar el número de Miembros no 
Permanentes del Consejo, con asientos de largo plazo, y posibilidad de reelección. Consideró que también se debe fortalecer 
para que pueda combatir eficazmente el terrorismo, al tiempo de renovar los esfuerzos para el desarme nuclear. La ONU 
“debe atreverse a cambiar para mejorar”, dijo en su primera aparición en el organismo. (Francisco Reséndiz, primera 
plana) 
La Jornada-Admiten pedido de juicio político contra el titular de CNDH: La Cámara de Diputados dio entrada a una 
solicitud de juicio político contra Raúl Plascencia, titular de la Comisión Nacional de los Derechos Humanos (CNDH), 
presentada por organizaciones defensoras de las garantías individuales, por las graves omisiones en innumerables violaciones 
de garantías fundamentales. El líder de la fracción del PRD, Miguel Alonso Raya, informó que la Junta de Coordinación Política 
aprobó constituir un grupo plural de las comisiones de Justicia y Derechos Humanos para dar seguimiento a la investigación 
sobre la muerte de 21 personas en el municipio de Tlatlaya, estado de México. Refirió que después del anuncio de la CNDH y 
de la Procuraduría General de la República para investigar los decesos, en la sesión de hoy se aprobará integrar un grupo de 
trabajo que incluso deberá viajar a Tlatlaya para recabar información, entrevistarse con funcionarios y hablar con Human 
Rights Watch (HRW) El gobierno mexicano no sólo debe esclarecer el hecho, sino satisfacer la crítica internacional, 
específicamente a la administración de Estados Unidos, que claramente amagó con suspender los fondos para combate al 
narcotráfico, dijo. Igual que la dirigencia nacional del PRD, cuestión que Plascencia anticipara que los decesos fueron 
producto de un enfrentamiento con militares, cuando existen declaraciones respecto de una presunta ejecución Lamentó que 
adelantara una conclusión cuando él mismo sostuvo que la investigación le llevaría al menos seis semanas. No puede 
predisponer ni adelantar algo en el sentido de lo que él quiere. La investigación de la CNDH y de la PGR debe ser pulcra, 
cumpliendo todos los protocolos, si no se meterá en un lío, indicó. El presidente del partido, Jesús Zambrano, expresó que se 
trata de una irresponsabilidad del ombudsman nacional. ¿Con quién quiere quedar bien? ¿Por qué tanta prisa? ¿O le están 
ordenando? Su carácter de órgano autónomo defensor de los derechos humanos frente a los excesos o violaciones por 
autoridades del gobierno está absolutamente en entredicho, resaltó. Asimismo, consideró que para esclarecer la muerte de 
esas personas es preferible confiar en otros organismos defensores de derechos humanos, como HRW. No se puede dar 
carpetazo para tapar posibles responsabilidades, en este caso de la Secretaría de la Defensa Nacional, del Ejército Mexicano, 
si las hubo; si no, que sea resultado de una investigación profunda, pero no irresponsable ni superficial, manifestó. Si lo que 
busca es quedar bien para reelegirse, abundó, la decisión no es unipersonal, porque depende del Senado. Por otra parte, el 
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presidente de la mesa directiva, Silvano Aureoles Conejo, informó que la mañana de ayer el procurador Jesús Murillo Karam lo 
llamó por teléfono para confirmar que atrajo el caso del asesinato del diputado priísta Gabriel Gómez Michel Aureoles explicó 
que Murillo señaló que solamente estaba en curso de concluir la revisión de las pesquisas y contar con todos los elementos 
para confirmar la identidad de Gómez Michel. Al respecto, el coordinador del PRI, Manlio Fabio Beltrones, informó que las 
procuradurías de Jalisco y Zacatecas confirmaron que el cuerpo encontrado en Apulco, Zacatecas, es el de su compañero de 
bancada. (Georgina Saldierna, primera plana) 
Excélsior-México regresa a los cascos azules; Peña anuncia integración a misiones de la ONU: México regresará a 
las misiones de paz de la Organización de las Naciones Unidas (ONU), anunció ayer el presidente Enrique Peña Nieto. En su 
primer discurso ante el pleno de la 69 Asamblea General de la ONU, el mandatario mexicano expuso que nuestro país apoya y 
valora las Operaciones de Mantenimiento de la Paz (OMP) que ayudan a los gobiernos a superar conflictos mediante acciones 
de reconstrucción, asistencia humanitaria y seguridad. Más tarde, en un comunicado, la Presidencia de la República explicó 
que la participación en las OMP será gradual en términos cuantitativos y en el tipo de labores en las que asistirá. Detalló que 
esas tareas podrán implicar a personal militar o civil como ingenieros, médicos y enfermeros, observadores políticos, asesores 
electorales y especialistas en derechos humanos, entre otros. No es la primera vez que México participa en las fuerzas de paz, 
conocidas como cascos azules. El gobierno federal recordó que se participó en las OMP en tres ocasiones. En los Balcanes, de 
1947 a 1950; en Cachemira, en 1949, y en El Salvador, de 1992 a 1993. Peña Nieto, frente a más de un centenar de 
dignatarios, entre ellos los presidentes de Estados Unidos, Brasil, Chile, Argentina y Francia, llamó a transformar a la ONU. 
“Sé que no será fácil construir consensos para lograrlo, porque se tendrán que romper inercias y cambiar paradigmas, pero 
también sé que aquí existe el talento para conseguirlo”. El mandatario federal asumió la presidencia de la Alianza por 
Gobiernos Abiertos, que tiene como objetivo impulsar el combate a la corrupción. México regresa a misiones de paz de la 
ONU. El gobierno federal dice que podrá enviar personal militar, médicos, observadores, ingenieros, entre otros. En su primer 
discurso ante el pleno de la Organización de Naciones Unidas, el presidente de México, Enrique Peña Nieto, anunció la 
decisión de nuestro país de regresar a las Operaciones de Mantenimiento de la Paz (OMP) que despliega este organismo en 
diferentes partes del mundo cumpliendo labores de índole humanitaria. México, dijo, apoya y valora este instrumento de la 
ONU que ayuda a los países a superar conflictos y crear condiciones de estabilidad, mediante acciones de reconstrucción, 
asistencia humanitaria y seguridad. “Nuestra participación será atendiendo a un mandato claro del Consejo de Seguridad y 
estará apegada a los principios normativos de política exterior establecidos en nuestra Constitución. La participación de 
México en las OMP será gradual en términos cuantitativos y en el tipo de labores en las que asistirá. Estas tareas podrán 
comprender personal militar o civil como ingenieros, médicos y enfermeros, observadores políticos, asesores electorales y 
especialistas en derechos humanos, entre otros, precisó el gobierno de la República, posteriormente, a través de un 
comunicado. Frente a más de un centenar de dignatarios mundiales, entre ellos los presidentes de Estados Unidos, Brasil, 
Chile, Argentina, Francia y el rey de España, entre otros, además del secretario General de este organismo, Ban Ki-moon, el 
mandatario mexicano llamó a transformar a la ONU, brindarle un nuevo diseño institucional con el cual pueda hacer frente a 
los nuevos desafíos en materia de seguridad, desarrollo social, cambio climático y economía. “El mundo de hoy no podría 
concebirse sin las Naciones Unidas. Su influencia positiva está presente en todos los ámbitos de nuestras vidas. México 
respalda y trabajará por esa transformación, un proceso de cambio que debe incluir la reestructura también del Consejo de 
Seguridad haciéndolo representativo del nuevo equilibrio mundial, expuso el Ejecutivo federal. “Consideramos que debe 
ampliarse el número de miembros no permanentes del Consejo; creando asientos de largo plazo, con posibilidad de 
reelección inmediata, en función de una representación geográfica más equitativa. Al inicio de la 69 Asamblea General de la 
ONU, Peña Nieto puso como ejemplo el caso México para demostrar que entre las distintas ideologías se puede llegar a 
acuerdos o consensos en temas que importen a una mayoría. Tal fue la situación con el Pacto por México. En este sentido, 
agregó que la Organización de las Naciones Unidas debe contar con un renovado compromiso por la paz y la seguridad y, 
sobre todo, con una agenda de desarrollo amplia e incluyente. Consideró que uno de los ejes rectores de esta agenda de 
desarrollo debe ser la inclusión económica y social, así como reconocer que la pobreza no se determina únicamente por un 
ingreso insuficiente, sino también a partir de las demás carencias que impiden el desarrollo personal y colectivo. Pidió además 
iniciar una acción conjunta a nivel mundial para combatir el acoso escolar o sicológico como el bullying. Es tiempo de 
construir una nueva ONU para un nuevo siglo, insistió. Y en esa encomienda de transformación, México ofrece su total 
respaldo, garantizó el presidente Peña. Gobiernos abiertos. Antes de concluir su asistencia a Naciones Unidas y su gira de 
trabajo por Nueva York, Enrique Peña Nieto asumió la presidencia de la Alianza por Gobiernos Abiertos, que tiene como 
objetivo impulsar una gestión más transparente de los gobiernos y combate a la corrupción. “Los gobierno abiertos hoy son la 
nueva frontera de la democracia para que los interesados en las cuestiones públicas participen de manera más activa. Luego 
de reconocer al presidente saliente de esta Iniciativa, Susilo Bambang, mandatario de Indonesia, el Ejecutivo de México dijo 
que su misión será consolidar los logros alcanzados por los 64 países miembros y promover que más naciones adopten este 
mecanismo. Explicó que México trabajara en tres ejes de acción, que tienen que ver con llevar los principios del Gobierno 
Abierto a herramientas operativas que permitan un desarrollo incluyente. Además, consolidar el concepto de Gobierno Abierto 
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mediante una alianza más sólida y amplia entre sociedades y gobiernos basada en la confianza. “El tercer eje es hacer de la 
alianza una verdadera plataforma de cooperación e intercambio de experiencias exitosas. Frente a los presidentes de Estados 
Unidos y Francia, Barack Obama y François Hollande, respectivamente —quienes forman parte de esta alianza—, Peña Nieto 
dijo que el futuro de esta iniciativa depende del trabajo conjunto de los miembros. Durante este cuarto y último día de gira de 
trabajo por Nueva York, Peña Nieto sostuvo encuentros bilaterales con el Rey de Jordania, Abdulla II y la Reina de Holanda, 
Máxima. Asimismo con el exprimer ministro de Reino Unido, Tony Blair, donde conversaron sobre temas de interés global, y el 
ex mandatario británico felicitó al jefe del Ejecutivo mexicano por las reformas estructurales alcanzadas en México, además de 
que mostró su interés por conocerlas más a detalle. Asimismo, dijo que lo que está ocurriendo hoy en México lo hace un lugar 
muy atractivo en el mundo, y comentó sobre la posibilidad de visitar nuestro país próximamente. Polemizan por cascos 
azules. El anuncio presidencial de que México participará en las operaciones de paz de las Naciones Unidas despertó 
reacciones en el Senado de la República. Laura Rojas, presidenta de la Comisión de Relaciones Internacionales del Senado, 
promueve un punto de acuerdo para que respalde plenamente la posición presidencial. Añade que “se encuentran 
desplegadas 16 Operaciones de Mantenimiento de la Paz (OMP) en todas las regiones del mundo. Éstas han permitido a los 
países la reconciliación nacional, y la normalización de su vida política, al contribuir a la reconstrucción de sus instituciones y 
su vuelta al camino del desarrollo en condiciones de paz. A su vez, Dolores Padierna, secretaria de la Comisión de Relaciones 
Exteriores del Senado, dijo que “hay un intento de Estados Unidos de aprobar lo que se llama las brigadas de paz, pero no 
son otra cosa más que fuerzas públicas disfrazadas que se meten a todos los países en un plan claramente injerencista, esto 
es lo que debemos de cuidar y yo creo que las tareas humanitarias las debe hacer la Cruz Roja Internacional, en cada país 
hay instancias de desarrollo social, altruismo que esas son las que deberían estar encabezando esta causa, no las fuerzas del 
orden, de la fuerza pública. Anuncian visita de Peña a China, en noviembre.  Luego de señalar que “México ya se 
atrevió a cambiar por un futuro prometedor” y que eso incrementa el interés de su nación, el embajador chino, Qiu Xiaoqi, 
declaró que el canciller de la República Popular de China, Wang Yi, visitará territorio mexicano el próximo 28 de septiembre. 
Por otra parte, al ofrecer en la embajada una recepción de festejo por el 65 aniversario de la fundación del gobierno de la 
República Popular China, su representante diplomático acreditado en México adelantó que el presidente Peña Nieto realizará 
en noviembre una visita de Estado a China. Su estancia se da en el marco de la celebración del Foro de Cooperación 
Económica Asia-Pacífico (APEC), donde ya se tiene contemplada su asistencia. Peña Nieto podría tener participación en las 
sesiones de APEC, del 8 al 10 de noviembre, que congrega a los hombres de negocios y líderes empresariales, mientras que 
los días 11 y 12 del mismo mes reunirá a los líderes políticos. (Enrique Sanchez, primera plana) 

C O L U M N A S      P O L Í T I C A S      N A C I O N A L E S 
Milenio-La Historia en Breve…  
 
Juan Ignacio y el borracho en sentido contrario en el Periférico 
 
No quiero ser como el borracho del chiste que va en sentido contrario en el Periférico, me dijo Juan Ignacio Zavala antes de 
publicar ayer en su imprescindible columna en MILENIO que renunciaba a una militancia de 23 años al PAN. Lo hizo con la 
categoría que tanto ha faltado en el partido para dirimir las recientes controversias. “No tengo más que palabras de 
agradecimiento, me voy sin reclamaciones ni amarguras”, me dijo ya con el texto impreso. Después sacó el guante blanco: 
“No me gustaría ser de esos que están nada más enojados y criticando, porque eso no es beneficioso para el PAN ni para uno 
mismo”. Juan Ignacio no exigió reconocimiento alguno, no pidió nada. Tomó su saco del perchero y se marchó como los 
grandes. Creo que se hartó. Y estamos hablando de un hombre que soportó con nobleza el derrumbe del primer procurador 
panista, Antonio Lozano Gracia. De uno que luego de trabajar extraordinariamente en una campaña condenada al desastre, 
debió alejarse de la política-política porque el Presidente de la República era su cuñado. Del que, me consta, se batió para 
evitar el cataclismo en la campaña de Josefina Vázquez Mota, a pesar de que los josefinistas no lo trataron bien cuando 
derrotaron a Ernesto Cordero, con quien Zavala colaboraba destacadamente. A la política siempre le vendrán bien estos 
lances de inteligencia y generosidad. La vida no tiene por qué terminar en un conflicto, un oficio, un partido. Juan Ignacio se 
hizo a un lado para no chocar a toda velocidad. Porque en esos 23 años, él nunca fue un personaje de medias tintas. ¡Suerte 
en lo que venga! 
 
(Ciro Gómez Leyva, página 02) 
Milenio-En Privado… 
 
El recuerdo de José Francisco 
 
No, pues sí; vale más pájaro en mano. 
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Florestán 
 
El secuestro y asesinato, el lunes, del diputado federal priista por el distrito 18 de Jalisco, Gabriel Gómez Michel, me lleva 
irremediablemente al recuerdo de la muerte del también diputado José Francisco Ruiz Massieu, la mañana del 28 de 
septiembre de 1994, crimen que el domingo cumplirá 20 años. La mañana de aquel miércoles, quien sería coordinador de la 
bancada del PRI había asistido a un desayuno con los integrantes de su sector popular, que entonces encabezada Mariano 
Palacios Alcocer, en su sede de Lafragua, frente al Sanborns. Eran poco más de las nueve de la mañana cuando la cúpula de 
la CNOP lo acompañó hasta la calle, vio cómo se puso al volante de su auto sin blindar y también cuando un sujeto se acercó 
a la ventanilla y le disparó un solo tiro, porque el arma se le encasquilló. Pero fue suficiente. La bala le atravesó el cuello y allí 
mismo quedó muerto, delante de todos, mientras el homicida corría hacia el Paseo de la Reforma, donde fue detenido por un 
policía y luego identificado como Daniel Aguilar Treviño, quien aún compurga su sentencia. A Ruiz Massieu lo mataron en un 
año, aquel l994, traumático por el asesinato, otro miércoles, pero 23 de marzo y en Tijuana, del candidato presidencial del 
PRI, Luis Donaldo Colosio. Entendiendo que las condiciones son completamente diferentes si comparamos este 2014 con 
aquel 1994, lo que prevalece es el asesinato de otro diputado del PRI en un operativo, a diferencia del de Ruiz Massieu, 
perfectamente organizado y desarrollado por un comando del crimen organizado a plena luz del día en el Periférico de 
Tlaquepaque. El reto, como en cualquier homicidio, es que no quede en la impunidad, como parcialmente quedó el de Ruiz 
Massieu; o el del también diputado del PRI, Moisés Villanueva de la Luz, asesinado el 18 de septiembre de 2011; o el de 
Rodolfo Torre Cantú, el 28 de junio de 2010, y los de tantos y tantos mexicanos cuyas muertes han sido protegidas por ese 
agente siempre presente y motor de la violencia que es la impunidad. 
RETALES 
1. EXCESO. De los diputados muertos, todos priistas, agrego el caso de Irma Elizondo Ramírez, quien el 4 de agosto pasado, 
tras la agotadoras sesiones para sacar las reformas, amaneció muerta a causa de un infarto; 
2. ADIÓS. La renuncia de Juan Ignacio Zavala al PAN es una de esas que le van a pesar al partido. Sé que me dirán que ha 
habido otras y más importantes, y sí. Pero yo me refiero a la de ayer, de Zavala; y 
3. MARGARITA. Según consulté, la renuncia de Juan Ignacio no afecta el proyecto de su hermana Margarita Zavala para ser 
candidata a diputada en las elecciones de junio próximo. El que se la piensa para irse a San Lázaro es Gustavo Madero y 
también quiere Santiago Creel. Los tres, sobre todo ellos, mirando a la presidencial de 2018. 
 
(Joaquín López Dóriga, página 02) 
Milenio-Trascendió… 
 
:Que Enrique Peña Nieto eligió bien con su equipo, sobre todo el canciller José Antonio Meade, los secretarios de 
Defensa, Salvador Cienfuegos, y Marina, Vidal Soberón, así como el embajador en EU, Eduardo Medina Mora, el 
momento de anunciar la incorporación de México a las fuerzas de paz de la ONU, justo en su primera intervención ante la 
asamblea, con lo que profundiza el cambio que en política exterior se viene impulsando bajo el concepto de “México Global”. 
Tras el almuerzo, donde le tocó sentarse entre Barack Obama y el rey de España, Felipe VI, el Presidente remató la tarde 
al asumir el liderazgo de la Alianza de los Gobiernos Abiertos, y al concluir la ceremonia, la hizo hasta de fotógrafo con los 
celulares de varios jefes de Estado que querían su selfie del recuerdo con el mandatario estadunidense. 
  
:Que aseguran en el gobierno federal que reconocen el trabajo en materia de seguridad del titular del GDF, Miguel Ángel 
Mancera, quien, dicen, siempre está dispuesto a participar en las reuniones a las que es convocado. 
Aseguran que más allá de ideologías, el mandatario capitalino no forma parte de esos grupos que buscan “adornarse” por su 
cuenta, sino que se suma a acuerdos, como otros gobernantes lo hacen, con el único fin de acabar con el desorden que aún 
arrastra el país en ese tema. 
  
:Que la huelga en las preparatorias del Instituto de Educación Media Superior del Distrito Federal no es bien vista en todo el 
sindicato. Se dice en el gremio que el pequeño grupo que la alienta está motivado por la corriente perredista que 
encabeza René Bejarano quien, aseguran, también estuvo atrás de la huelga del año pasado en la UACM. 
  
:Que el PRD capitalino decidió rescatar del retiro forzado a Carlos Ángel González Martínez para impulsarlo como su 
carta fuerte para presidir el nuevo organismo electoral del DF. 
Y así será, no obstante sus abruptas salidas al paso como director ejecutivo de Capacitación del IFE, asesor en la Fepade y 
vocal ejecutivo del IFE en Michoacán, además de su cercanía de muchos años con el PRI… hasta que el perredismo le ofreció 
cobijo. 
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:Que el secretario de Hacienda, Luis Videgaray, visitará Chihuahua para explicar las transformaciones que traerá la reforma 
energética y de paso, adelantan, aprovechará para hablar de las políticas del gobierno federal para el campo, además de 
preparar una nueva gira del Presidente, ahora al municipio de Delicias. 
 
(Redacción, página 02) 
Criterio-Jaque Mate… 
 
Moralismo verde 
 
“La indignación moral no es más que celos con un halo”. 
H.G. Wells 
 
El Partido Verde se ha quitado la máscara pero no quiere que nadie se quite la ropa. El diputado Jesús Sesma, líder de la 
agrupación en la Asamblea Legislativa del Distrito Federal, pretende prohibir los bailes con personas desnudas o 
semidesnudas y los espectáculos eróticos en general. Revela un talante moralista y autoritario que la sociedad debe rechazar. 
Toda persona tiene derecho a su código ético. Si lo viola o no, es algo que debe dirimir con su conciencia o, si acaso, con su 
familia. La moral no puede ser la obligación a sujetarse a normas convencionales impuestas por la Iglesia o por el Estado; 
“pertenece siempre al reino de la libertad, no al del control”, como señaló Fernando Savater en El arte de vivir. Incluso la 
Iglesia Católica, que no es precisamente liberal en el campo de la moral, reconoce que sin el libre albedrío no puede haber 
moral. Para los moralistas, sin embargo, el control de la conducta de los demás es una tentación irresistible. Les molesta que 
alguien tenga reglas distintas a las suyas. Les inquieta que quiera gozar lo que ellos mismos se prohíben. Están siempre listos 
a cuestionar o insultar a la chica que utiliza una falda demasiado corta o un escote demasiado amplio. Se persignan con 
escándalo al pasar frente a un table dance. El Estado no tiene derecho a emplear su fuerza coercitiva para aplicar reglas de 
moral. El gobierno iraní condenó recientemente a seis jóvenes a sufrir 91 latigazos y seis meses de cárcel por bailar la canción 
“Happy” de Pharrell Williams en una azotea de Tehrán; la sentencia fue suspendida por presión internacional, pero con la 
amenaza de que se aplicará si los jóvenes reinciden en su inmoral conducta. A muchos en México nos parece una barbaridad 
esta sentencia en Irán, pero la misma indignación deberíamos sentir cuando un político mexicano amenaza con castigar a 
quien baile desnudo, a quien lo vea o a quien sea dueño del local. Quizá el tema parezca ya zanjado. La campaña moralista 
que ha encabezado en la Ciudad de México la fiscal Juana Camila Bautista ha llevado al cierre de virtualmente todos los 
centros de table dance. Si bien la ley no prohíbe explícitamente esta forma de entretenimiento, la fiscal se ha encargado de 
hacerlo: “Cuando es exhibicionismo erótico y hay un beneficio económico para el explotador, desde luego que está 
prohibido”, ha dicho. El diputado Sesma busca ahora cerrar la puerta a cualquier posibilidad de que un ciudadano pueda tener 
un momento de entretenimiento erótico. Parte del problema es una ley general aprobada en 2012 que se presentó como 
medida para combatir la trata de personas y que obtuvo así el apoyo de todos los partidos y de mucha gente común y 
corriente. ¿Quién podía oponerse a una ley contra la trata? La ley, sin embargo, combate con penas de 15 a 30 años de 
prisión no sólo la trata sino “la prostitución, la pornografía, las exhibiciones públicas o privadas de orden sexual” (artículo 13). 
Tiene razón la fiscal de la moral cuando dice que el exhibicionismo erótico está prohibido. Muchos abusos se han cometido ya 
por esta ley. Meseros, guardias de seguridad, boleteras y bailarinas han sido consignados. El diputado Sesma quiere, sin 
embargo, colgarse una medalla adicional para avanzar su carrera política al prohibir concretamente el table dance. Supone 
que una sociedad moralista le aplaudirá y le dará votos aunque se violen los derechos de quienes tienen otro código moral. Si 
el diputado Sesma se molesta ante el erotismo, si no le gusta ver bailarines desnudos o semidesnudos, que se abstenga de 
entrar a un table dance o a la Sala Miguel Covarrubias de la UNAM. Pero no tiene derecho en una sociedad libre a castigar a 
quienes gusten de bailar “Happy” con ropa o sin ropa. 
También Eruviel 
Con motivo de su informe, Eruviel Ávila, el gobernador del Estado de México, ha inundado también los medios de 
comunicación con anuncios y desplegados. ¿Será que político que no usa los recursos del erario para promoverse no sale en 
la foto? (Sergio Sarmiento, página 17) 
Excélsior-Juegos de poder… 
 
¿Cómo financiar un acto terrorista? 
 
Los ataques del 11 de septiembre de 2001 en Nueva York y Washington mataron a 2,974 personas y cambiaron al mundo. El 
costo para los terroristas que los llevaron a cabo: entre 400 y 500 mil dólares. Los bombazos en Londres ocurridos el 7 de 
julio de 2005 privaron de la vida a 52 individuos. Su costo fue aún más barato: 15,600 dólares. Las células terroristas en el 
mundo entero han descubierto que pueden infligir mucho daño sin tener que gastar mucho dinero. Y para financiar sus 
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empresas de terror recurren cada vez más a actos criminales. Así lo revela un reporte del Congreso de Estados Unidos 
fechado el 24 de mayo de 2007. El reporte Terrorist Precursor Crimes: Issues and Options for Congress argumenta que, 
desde el final de la Guerra Fría, los terroristas han recibido cada vez menos financiamiento de países que apoyan sus causas. 
Además, gracias al desarrollo tecnológico, en la última década el terrorismo se ha descentralizado en células más pequeñas, 
menos jerárquicas, más autónomas y más amateurs. Estos dos factores han llevado a los terroristas a delinquir para financiar 
sus actos de terror. De acuerdo a Siobhan O’Neil, autor del reporte, las actividades delictivas van desde la venta de droga 
hasta el atraco de fórmulas para infantes, pasando por la falsificación de dinero, el contrabando de Viagra, el atraco a 
joyerías, las estafas en teléfonos celulares y los fraudes a tarjetas de crédito y seguros. El reporte es un catálogo de historias 
que podrían inspirar guiones cinematográficos. Ahí está, por ejemplo, cómo Timothy McVeigh y Terry Nichols robaron los 
explosivos de un depósito en Kansas y una armería en Arkansas; con este botín luego atacaron el edificio federal de 
Oklahoma City matando a 165 personas en 1995. Menos suerte tuvieron dos terroristas novatos que querían hacer realidad el 
yijad islámico en una misión suicida en Irak; uno de ellos contrató un seguro por un millón de dólares en Alemania y trató de 
cobrarlo montando un fraudulento accidente vial, sin tener éxito. El reporte menciona cómo ciertos grupos han construido 
emporios criminales para financiarse: Hezbolá, el Ejército Irlandés Republicano (IRA), los Tigres Tamiles y las Fuerzas 
Armadas Revolucionarias de Colombia (FARC). Sobre este último, el estudio cita el trabajo académico de James Fearon, 
quien ha investigado la longevidad de las guerras civiles. En el caso de la colombiana, que ha durado mucho tiempo, el 
investigador argumenta que lo ha logrado gracias a que las FARC se han financiado contrabandeando bienes ilegales. 
Según Fearon, esta realidad ha borrado la línea entre el “terrorismo, banda criminal y organización guerrillera” de las FARC. 
Hay que recordar que en 2000 las FARC decretaron lo que venía siendo una de sus prácticas: el “impuesto revolucionario”. 
Todo aquel que tenía una fortuna mayor a un millón de dólares debía pagarlo o, de lo contrario, se invadían sus tierras o 
secuestraban a algún miembro de la familia. Extorsión pura. Organizaciones independientes aseguran que hoy las FARC 
mantienen cautivas a unas 800 personas. Pero el negocio criminal más lucrativo del supuesto grupo revolucionario es hoy por 
hoy la producción y comercialización de cocaína. ¿Qué podemos concluir con toda esta información? Primero, que resulta muy 
barato financiar una empresa terrorista de gran envergadura. Segundo, que los terroristas recurren cada vez más a actos 
criminales para financiarse. Tercero, que entre los terroristas, como entre los gatos, hay clases, y las FARC son uno de esos 
grupos que destacan por el tamaño de su organización, el territorio que controlan y la dimensión de la empresa criminal que 
comandan. 
 
(Leo Zuckermann, página de internet)  
El Universal-Bajo Reserva… 
 
Las dudas del asesinato de Gómez Michel 
 
GABRIEL GÓMEZ MICHEL 
EL CASO del homicidio del diputado federal priísta Gabriel Gómez Michel ha arrojado una evidente descoordinación entre las 
fiscalías de Jalisco, Zacatecas y la PGR que no ha permitido claridad en los hechos. A 48 horas del hallazgo de los cuerpos 
calcinados al interior de un vehículo, no se habían coordinado para observar el video de las autoridades jaliscienses que 
muestra el momento del operativo para llevarse a Gómez Michel y su asistente Heriberto de Jesús Núñez Ramos. Las 
imágenes dejan ver la participación de al menos seis vehículos que cerraron el paso a la Suburban en la que viajaban el 
diputado y su ayudante. A punta de pistola, los criminales sacan a don Gabriel de la camioneta, lo golpean y aparentemente 
lo abandonan en la vía. Sin embargo otro vehículo del comando lo intercepta y se lo lleva. ¿Iban por él o lo confundieron? 
¿Por qué la policía local no actuó? ¿Hubo protección a los criminales? ¿De quién era la Suburban en la que viajaban las 
víctimas? 
 
 
 
UNA DISTINCIÓN importante hicieron ayer en la Organización de las Naciones Unidas al presidente Enrique Peña Nieto. 
Tras su discurso en la Asamblea General —en el que anunció la participación de México en Operaciones de Mantenimiento de 
la Paz— hubo un almuerzo en el que Peña Nieto fue invitado a la mesa de honor. Ahí estuvo flanqueado por el presidente de 
Estados Unidos, Barack Obama, y el rey de España, Felipe VI, y muy cerca del secretario general del organismo multilateral, 
Ban Ki-Moon. Sin duda, la aceptación del gobierno mexicano a participar en las OMP causó mucha simpatía a los altos 
funcionarios de la ONU, pues por años habían insistido que por su importancia México tenía que participar incluso con sus 
fuerzas armadas, nos mencionan. 
 
JUAN IGNACIO ZAVALA 



 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

SÍNTESIS INFORMATIVA 
 

19 de 20 

19 

ERA COSA de días para que se diera la salida del cuñado del ex presidente Felipe Calderón, Juan Ignacio Zavala, del PAN. 
Nos dicen que el hermano de Margarita Zavala había pedido una licencia temporal a su militancia, mientras Cecilia Romero 
fue la presidenta interina del partido. Don Juan Ignacio llevaba mucho tiempo desencantado, alejado y ajeno del mundo azul 
y no comparte mucho de lo que hace Gustavo Madero. Por esas razones, prefirió abandonar las filas del panismo. Su salida, 
nos dicen cercanos a la dirigencia nacional del partido, es vista con preocupación, pues abona a la imagen de enfrentamiento 
que ha venido arrastrando el PAN en los últimos meses. 
 
EL TEMA de la seguridad en la frontera Estados Unidos-México podría tomar nuevos tintes con la presentación de un reporte 
que da a conocer las detenciones que se han realizado de indocumentados procedentes de Medio Oriente que han entrado 
por la frontera mexicana y la denuncia de Jason Chaffetz, congresista por Utah, sobre el arresto, el pasado 10 de septiembre, 
de cuatro personas presuntamente ligadas a grupos terroristas, que asegura, entraron a Texas desde territorio mexicano. El 
gobierno de EU sólo ha respondido que “ha escuchado” la versión pero no lo ha negado. El riesgo de que no se aclare, nos 
comentan, es que el gobernador texano Rick Perry puede utilizar la información para justificar la presencia de la Guardia 
Nacional en la frontera con México. 
 
HERIBERTO MURRIETA 
USTED PODRÁ leer desde hoy en El UNIVERSAL y en su plataforma web las colaboraciones de Heriberto Murrieta, 
experimentado cronista deportivo y taurino, quien se une al talento editorial de nuestro diario. Don Heriberto colaborará 
semanalmente los jueves, con todos los temas deportivos que él domina, y adicionalmente aportará sus conocimientos sobre 
la Fiesta Brava mientras dure la Temporada Grande de la Plaza México. Bienvenido y ¡olé! 
 
(Redacción, página 02) 
Reforma-Templo Mayor… 
 
NO SEAN DÍSCOLOS y avísenle al chef de la SEP que hoy no puede servirle aguacate a Emilio Chuayffet, por aquello de que 
es malo para los corajes (el aguacate, no el funcionario). 
 
Y TODO porque hoy se hará pública información que el secretario no tenía mucho interés en que se difundiera. 
 
LUEGO DE un largo tironeo en las instancias de transparencia, el Instituto Mexicano para la Competitividad logró que el Inegi 
abriera los datos del censo nacional sobre el sistema educativo, pues sólo se podía tener acceso ¡al 16 por ciento! de la 
información. 
 
SE SABE que la SEP presionaba al Inegi para no abrir la totalidad de los resultados, pero, al final, no les quedó de otra y de 
ese 16 por ciento ya se podrá tener acceso al 77, mientras que el restante 23 por ciento se refiere a datos personales de 
alumnos o nombres de los maestros, los cuales, esos sí, están reservados. 
 
¿Y QUÉ ERA lo que Chuayffet no quería que se supiera? Lo referente a la infraestructura de las escuelas: cuáles carecen de 
baños, a cuáles les falta luz, en dónde no hay computadoras, cuántos salones con piso de tierra… 
 
EL QUE ESTÁ metido en camisa de once varas es el gobernador Aristóteles Sandoval, luego del asesinato del diputado federal 
priista Gabriel Gómez Michel. 
 
DE ACUERDO con fuentes que conocen bien las investigaciones, no hay duda de que el comando que secuestró a plena luz 
del día al legislador y luego lo mató, estaba integrado, al menos, por seis camionetas. 
 
SE SUPONE que un comando de esta magnitud, por lo menos, tendría que haber levantado sospechas tanto de los policías de 
la calle, como los operadores del C4 que tienen a su cargo del sistema de videovigilancia en la zona metropolitana de 
Guadalajara. 
 
ANTE ESTO las dos hipótesis que se pueden elaborar son, ambas, bastante deprimentes porque si los agentes del orden no 
hicieron nada por detener a los criminales es porque: 1) son muy incompetentes; o 2) son cómplices. Escojan. 
 
NO ES por amarrar navajas, pero más de un panista debe haber pasado la noche en vela, por culpa de los casinos. 
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Y NO PORQUE sean adictos a los juegos de azar, sino porque el gobierno del DF se lanzó a suspender 4 de los 10 casinos que 
operaban en la delegación Benito Juárez, de larga tradición de gobiernos blanquiazules. 
 
A VER si en el transcurso de las investigaciones no resulta que algún ex delegado-si no es que también el actual, Jorge 
Romero-jugó con dados cargados a la hora de autorizar permisos. ¡Bingo! 
 
UN AUTÉNTICO parteaguas resulta la decisión de Enrique Peña Nieto de enviar tropas a participar en misiones de paz de la 
ONU como parte de los llamados cascos azules. 
 
CLARO QUE en nuestro país hubo opiniones divididas, pues no faltó quien dijo que en lugar de andar pacificando el Oriente 
Medio, sería mejor empezar con ¡el oriente del Estado de México! Ahí sí, en cuestión de inseguridad, la cosa está que arde. 
 
(Redacción, página 10) 
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